

EDITORA:
Ana María
Rosas
COEDITORA:
Gloria
Aragón



valores
@eleconomista.mx
eleconomista.mx

COEDITORAS GRÁFICAS:
Deniss Aldape
y Tania Salazar

**EU,
cerca de
recesión:
BofA**

EL PANORAMA macroeconómico se deteriora rápidamente y puede empujar a la economía de Estados Unidos a una recesión, a medida que la Fed endurece su política monetaria para controlar la inflación creciente, advirtieron analistas de BofA en una nota.

“El ‘shock inflacionario’ empeora, el ‘shock de tasas’ apenas comienza, el ‘shock de recesión’ se acerca”, escribió el estratega jefe de inversiones de BofA, Michael Hartnett, y agregó que en este contexto, el efectivo, la volatilidad, las materias primas y las criptomonedas pueden tener un rendimiento superior a los bonos y acciones. (Reuters)

EL ECONOMISTA

LUNES
11 de abril
del 2022

La semana pasada realizó un pago en rublos

S&P degrada deuda rusa a “impago selectivo”

● Ve poco probable que los inversionistas puedan convertir los pagos hechos en rublos a dólares equivalente a los montos originales

Agencias

Rusia se acerca a un “default” general tras no poder devolver una deuda en dólares la semana pasada, lo que llevó a la calificadora de riesgo S&P a declarar el fin de semana que el país está en situación de “impago selectivo”.

La agencia degradó la nota de la deuda en divisas, como el dólar, a la categoría “SD” y dejó en el escalón “CC” los pagos en rublos, indicó en un comunicado donde también informó que dejará de emitir notas sobre Rusia para ajustarse a las exigencias de la Unión Europea.

La calificación “SD” es casi la más baja del escalafón, sólo por encima de la “D” que indica “default” o moratoria de la deuda.

“No creemos que los inversionistas puedan convertir estos pagos en rublos a dólares equivalentes a los montos de un principio, ni que el gobierno pueda convertir los pagos en el periodo de gracia de 30 días”, estimó S&P.

La calificadora indicó que las sanciones pueden reforzarse en las próximas semanas, lo que entorpecería “la voluntad y la capacidad técnica de Rusia de honrar los términos y las condiciones de las obligaciones con los acreedores extranjeros”.

¿Qué significa una moratoria de la deuda?

Un país es considerado que entra en moratoria de pagos cuando se revela incapaz de honrar sus compromisos financieros con sus acreedores, que pueden ser Estados, instituciones financieras (como el FMI o el Banco Mundial) o inversionistas.

El impago es considerado parcial cuando un Estado sólo reembolsa una parte de sus obligaciones.

El gobierno puede declararse en mora y anunciar que deja de pagar a sus acreedores, como hizo Rusia en 1998 con su deuda interior.

El anuncio también puede venir de una agencia calificadora cuando se vence el periodo de gracia.



Durante varias semanas, Rusia descartó la posibilidad de una moratoria. FOTO: REUTERS

¿Está Rusia al borde de la suspensión de pagos?

Durante varias semanas, Rusia descartó la posibilidad de una moratoria, ya que el Tesoro de Estados Unidos había permitido el uso de las divisas depositadas en el extranjero para afrontar sus pagos. En marzo, Rusia reembolsó los intereses, mostrando su voluntad de pagar.

Pero Estados Unidos anunció la prohibición de que Rusia pague su deuda con dólares depositados en el sistema estadounidense. En consecuencia, el banco J.P. Morgan, que sirvió de intermediario para efectuar el pago, bloqueó la transacción.

Entonces, el ministerio de Finanzas de Rusia anunció un pago con rublos equivalente a 650 millones de dólares que vencían el 4 de abril.

Esto determinó que la agencia de calificación financiera S&P Global Ratings recortara la nota de Rusia a “impago selectivo”.

“El Estado ruso, como numerosas empresas rusas, fueron empujadas a un ‘default’ técnico, un hecho sin precedentes”, explicó a la agencia AFP, Slim Souissi, especialista en banca y en impagos de deudas soberanas.

“El reembolso debe hacerse en condiciones que sean igualmente favorables a lo que se acordó en un principio”, entonces, en la medida que el reembolso fue en rublos, cuando el contrato estipulaba que fueran dólares, esto es considerado como un impago, indicó.

PIB ucraniano se contraería más de 45%: BM

LA PRODUCCIÓN económica de Ucrania se contraerá 45.1% este año, ya que la invasión de Rusia cerró negocios, redujo las exportaciones y destruyó la capacidad productiva, dijo el Banco Mundial (BM) en una nueva evaluación de los impactos económicos de la guerra.

El BM también pronosticó que la expansión del PIB de Rusia en el 2022 caerá 11.2% debido a las sanciones financieras impuestas por occidente a los bancos, empresas estatales y otras instituciones de Rusia.

Se pronostica que la región de Europa del Este, que comprende Ucrania, Bielorrusia y Moldavia, muestre una contracción del PIB de 30.7% este año.

Para Ucrania, el informe del BM estima que más de la mitad de las empresas del país están cerradas, mientras que otras que aún siguen abiertas funcionan muy por debajo de su capacidad normal.

El cierre del transporte marítimo del Mar Negro desde Ucrania ha cortado alrededor de 90% de las exportaciones de cereales y la mitad de sus exportaciones totales.

El BM también espera una contracción del 4.1% del PIB este año para todos los países emergentes y en desarrollo de Europa y Asia Central, cuando antes de la guerra esperaba un crecimiento de 3 por ciento. (Agencias)



El Estado ruso, como numerosas empresas rusas, fueron empujadas a un ‘default’ técnico, un hecho sin precedentes (...) El reembolso debe hacerse en condiciones que sean igualmente favorables a lo que se acordó en un principio”.

Slim Souissi

ESPECIALISTA EN BANCA
E IMPAGOS DE DEUDAS
SOBERANAS

Se considera impago selectivo cuando el emisor no ha pagado una o varias de sus obligaciones pero no se encuentra en proceso formal de impago.

25,000

MILLONES

de dólares el estimado de superávit comercial de Rusia en marzo gracias a los altos precios de los hidrocarburos.